
A41 責任編輯：李暢熹 2012年11月13日(星期二)

觀塘工商聯赴澳門
出席世界華商峰會
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姚㠐音樂會助仁愛堂籌款

余汝文謝凌潔貞黃達東頒獎 莫鳳儀致辭
龍域選出10傑生

香港文匯報訊（記者 解玲）香港中華廠商聯合會
日前於香港銀行家會所舉行會董會晚宴，邀得食物
及衛生局局長高永文擔任主講嘉賓，以「香港醫療
改革」為題目演說。
高永文在晚宴上簡介香港醫療體系未來發展方

向，指香港面對人口老化問題，到2030年，多達四
分之一人口超過65歲，醫療服務需求將大增，公共
醫療開支不斷膨脹，醫療福利形成無底深淵，香港
這低稅制社會無以為繼。

決重新定位公私營醫院
高永文強調，政府必須推動私營醫療體系持續發

展，達致「雙軌醫療體系」平衡發展的目標。他續
稱，本港應重新定位公私營醫院，在有限公共醫療
資源下，依病情級別，優先處理危重患者，並引導
普通患者到私營醫院求診。政府已推出多項措施推
動公私營合作，如長者醫療券試驗計劃、資助白內
障病人到私營醫院動手術等，藉以縮短在公立醫院
接受手術輪候時間。
醫管局目前已採用電腦化系統記錄病歷，包括服

藥記錄、病況等，以供政府醫生隨時查閱。高永文
表示，政府正構思「電子病歷共享計劃」，公私營醫
療機構可互通病歷，為有需要轉到私營醫療機構求
診的病人帶來極大方便。

或減稅以完善自願醫保
早前政府完成醫療融資公眾諮詢，發現強制醫療

保險計劃普遍不受歡迎。他稱政府或提供減稅優惠
作誘因，以完善「自願醫療保險計劃」方案，為普
羅大眾提供全面醫療保障。他表示，當局將制訂以
上各方面發展藍圖，並於稍後作諮詢，希望各界包
括廠商會提供意見。演講結束後設有問答環節，由
廠商會會長施榮懷主持。

香港文匯報訊（記者 解玲）香港觀塘工商業聯合會、香港海
內外華商聯合會會長陳延邦，日前率領兩會代表團，出席於澳門
舉行的「第九屆世界華商高峰會」。高峰會由世界華商組織聯盟
主辦，澳門貿易投資促進局和澳門特區政府經濟局合辦。澳門行
政長官崔世安主禮，邀得「遠見．天下文化事業群」董事長高希
均、澳門大學中華醫藥研究院院長王一濤，台灣大學及屏東科技
大學教授、英國蘇格蘭大學生化博士陳志祥專題演講。

崔世安讚峰會助拓商機
崔世安於開幕典禮致辭時表示，中華民族歷史源遠流長，文化

博大精深。長期以來，世界各地華人、華商傳承中華優秀文化，
弘揚中華民族美德，辛勤耕種、自尊自強，為促進當地社會經濟
貢獻力量。近數十年來，遍布海內外華商承前啟後，立足本土，
走向國際，為推動世界經濟發展起積極作用。他讚揚「世界華商
高峰會」為全球華商構建合作交流平台，成為團結和凝聚世界華
商力量，增進合作，開拓商機的橋樑。

陳延邦盼華商攜手合作
陳延邦於會後表示，當前中國經濟同世界經濟聯繫日趨緊密，

對外經濟技術合作廣度深度快速拓展，為海內外華商聯手開拓國
際市場、擴大國際經濟交流與合作，提供前所未有的開放平台和
千載難逢的歷史機遇。陳延邦期望海內外華商攜手合作，充分運
用雄厚資金、先進技術和遍布世界的華商網絡，共同把握機遇，
迎接挑戰。
代表團參觀第十七屆澳門國際貿易投資展覽會，遊覽名勝，品

嚐澳門美食。兩會代表團成員包括榮譽會長王啟達，副會長鄭志
良、施忠民，會董謝鵬元、卓蔚南、戚治江、陳立漢、黃達強、
俞建喜以及九龍東區各界聯會副會長馬志強和常董范榮富等。

■奧比斯早前舉行30周年慈善晚宴，多年來一直支持該活動的五

洲琴行趙崇烈伉儷及公司仝仁出席，與眾嘉賓共賀奧比斯30年來

為全球無數失明人士帶來重見、重生的改變。
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「九龍地域傑出學生選舉」旨
在表揚在九龍地域五區於

學術、體藝、服務和領導才能方面
有傑出表現的學生。今屆共有43名
來自九龍地域共33間中學學生進入
初選。活動評審期間，候選學生需
前往東莞市進行三日兩夜調查研
究，隨團評審小組根據他們參觀學
習後所進行的研究和匯報進行評
分。最後20名學生進入決選，就社
會時事進行小組討論。決選評審團
評分後，選出10人成為傑出學生
（右表）。

典禮上，九龍地域校長聯會主席莫
鳳儀致歡迎辭，謝凌潔貞和黃達東分
別致勉勵辭，香港青年協進會主席林

亨利致謝辭。莫鳳儀指，過去4年
「九龍地域傑出學生選舉」發掘的優
秀年輕人具有良好品格、正向能量和
正確思維，將來能為國家作貢獻。她
稱將來國家和社會就掌握在各位傑出
學生和優秀學生手中。

謝凌潔貞盼年輕人成才
謝凌潔貞寄語年輕人做「務實的

做夢者」，希望他們跨越自己，理解
別人處境，邁出固有框框擁抱這世
界，才可以務實的基礎，讓夢想成
真；才可以有效貢獻社會和國家，
讓生命發光發熱；才不枉過去家長
澆灌在他們身上的心血。她衷心盼
望每位年輕人成才，為這社會發展

出一分力。

黃達東勉將來貢獻國家
黃達東表示，「九龍地域傑出學生

選舉」以「發掘優秀人才，培育菁英
棟樑」為宗旨，積極提拔品學兼優、
關心社會及熱心服務的模範青年，在
社會上推廣正能量。他對學生在遴選
過程中對香港社會時事的了解，精闢
的見解，勇於嘗試和突破自己等表現
留下深刻印象，不忘勉勵年輕人將來
回報社會，貢獻國家。
第四屆九龍地域傑出學生之一、

嘉諾撒聖瑪利書院陳芷淇代表分享
時表示，「傑出」並非單以一個學
生成就和才能衡量，在座每位被肯

定為「傑出」的學生，是因為大家
都願意跳出個人、走進社會，將來
以一己之長擔當重要角色，為社會
帶來正面的影響。

10位傑出學生
（依筆劃排序）

姓名 學校

田偉聰 何文田官立中學

袁詠詩 中華基督教會銘賢書院

張亦妍 真光女書院

陳泳瑜 華英中學

陳芷淇 嘉諾撒聖瑪利書院

陳倩恩 寧波公學

陳曉妍 協恩中學

蔡阡晏 藍田聖保祿中學

衛嘉欣 觀塘官立中學

關錦欣 中華基督教會協和書院

香港文匯報訊（記者　陳巧顏）由九龍地域校長聯會、香港青年協進會和仁愛堂蔡黃玲玲教育

基金主辦，教育局及九龍地域傑出學生聯會合辦的「第四屆九龍地域傑出學生選舉頒獎典禮」，

本月11日假荔枝角社區會堂舉行，200多名嘉賓、師生和家長共襄盛舉。中聯辦九龍工作部巡視

員、副部長余汝文，教育局常任秘書長謝凌潔貞和仁愛堂第三十三屆董事局主席黃達東主禮。

香港文匯報訊（記者 解玲）著名
中國女小提琴家姚㠐，將於12月1日
假香港大會堂舉行音樂會，為仁愛
堂籌款。姚㠐日前出席在仁愛堂陳
鄭玉而幼稚園暨幼兒園舉行的「姚
㠐與小音樂家真情對話」活動。她
回顧留美辛酸史及成功之路，坦言
倘有機會重新選擇，仍會以拉心愛
的小提琴為終身事業。她勉勵年輕
一代堅持信念，不要輕易放棄；並
分享育兒經驗，建議希望子女在音
樂方面發展的家長，應盡早讓子女
上台表演，增強自信。

黃達東蘇煜均等出席
當日仁愛堂主席黃達東，副主席

蘇煜均等出席，與眾多音樂小粉絲
聆聽姚㠐笑談音樂之路。她自言成
功絕非僥倖，小時候家境貧窮，16
歲赴美求學時身上只有45美元，捱
過三餐不飽的窮日子，四隻雞翼要
分兩餐吃。她當時為節省一元車
費，徒步數公里路上學，咬緊牙關
過日子。能有今日成就，全靠堅定
信念和清晰目標。姚㠐坦言，小時
候曾不愛學琴，每次要父親逼迫，
卻想不到後來學上癮，自此琴不離

手。

新來港生獲資助續學琴
一位有幸與姚㠐見面的黃恩兒，

是新來港中學生，就讀真光女書院
中一級。她在內地一直學習鋼琴，
獲得不少獎項，但來到香港面對高
昂學費，媽媽實在不勝負擔，令她
失去學琴機會整整兩年。「好像彈
琴是我的習慣，突然改變這個習
慣，令我很不開心！」後來黃恩兒
獲仁愛堂「仁間有愛」支援計劃幫
助撥出學費，令她得以繼續學琴，
更於今年第六十四屆香港學校音樂
節勇奪冠軍，以及在2012全港青少
年鋼琴大賽3,400多名參賽者中脫穎
而出，獲得銅獎。姚㠐勉勵黃恩兒
繼續堅持，為夢想而努力。
姚㠐成名後不忘公益，12月1日將

為仁愛堂舉行慈善音樂會。她介紹
指，是次演奏會把古典與現代糅合
得天衣無縫。適逢今年是著名小提
琴家兼作曲家克萊斯勒逝世50周
年，為表揚及紀念克萊斯勒對古典
音樂作出的貢獻，姚㠐將會以「愛」
為主題，整場演奏其作品。另她是
第一位全場演奏其作品的小提琴

家，希望讓聽眾更了解克萊斯勒創
作這些經典作品背後的故事。

黃達東盼年輕人學姚㠐
黃達東表示，姚㠐穿梭世界各地

表演，仍不忘關心小朋友，令人敬
佩。「仁間有愛」支援計劃為因意

外受影響的家庭送上即時經濟援
助，以解燃眉之急，宣揚互助互愛
精神。仁愛堂成為是次音樂會受惠
機構，希望籌得更多經費，以幫助
更多有需要人士，亦希望年輕人能
像姚㠐一樣，縱使困難重重仍不輕
言放棄。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香
港中華總商會第一百八十五期香港
工商業研討班日前圓滿結束，28名
分別來自國家商務部和各地商務局
的學員，主要為從事外資統計專業
的官員和幹部。他們就外資統計、
經濟、工商貿易等方面的發展情
況，在香港進行14天考察學習，參
觀及拜訪香港企業及政府機構。

吳連烽盼兩地經濟進步
中總培訓委員會副主席吳連烽在

結業儀式上表示，香港回歸15年
來，憑藉「一國兩制」獨特地位及
中央政府支持，深化與內地經貿金
融合作。CEPA加快香港工商界拓展
內地市場步伐，為香港與內地合作
提供互惠互利、優勢互補、共同繁
榮的平台。中總期盼內地與香港有
更多經貿互動，使兩地經濟發展得

到更大進步。

鄭雲玉：培訓安排緊湊
國家統計局貿易外經司副主任科員

鄭雲玉表示，培訓內容安排緊湊合
理，課程不僅與學員專業工作高度契
合，而且循序漸進地展示香港作為國
際金融中心和自由港的魅力，使學員
了解到香港政商界的廉潔、高效及法
治精神，是香港競爭優勢。

孫蓓勉全方位充實自我
青島市商務局主任科員孫蓓認

為，學員過去主要透過新聞媒體間
接了解香港，這次「零距離」感受
香港，令他們深入及全面地習得香
港法治觀念，敬業意識，不但拓寬
眼界，而且更新了觀念。今後學員
應全方位充實自我，提升自身能
力，努力做好外資統計工作，更好

地為招商引資工作提供決策支持。

方曉棟：推進兩地交流
蘇州市商務局主任科員方曉棟表

示，通過兩周考察培訓，學員深入
了解到香港發展情況、政府架構、
制度建設，統計方法等方面，學習
香港先進外資統計方法，啟發工作
思路，又會借助中總搭建的良好平

台，進一步推進內地與香港在外資
統計領域的交流，為兩地在相關領
域互利合作創造有利條件。
出席結業禮者包括中聯辦經濟部

副部長楊益、經濟部貿易處張文
俊，中總第四十七屆會長蔡冠深，
培訓委員會副主席邱建新，委員李
銘深、梁婉儀，內地事務委員會委
員陳鴻基。

■楊益（左四）、蔡冠深（左五）及中總成員與學員合照。
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■第四屆九龍地域傑出學生選舉頒獎典禮，傑出學生和優秀學生與嘉賓留影。 香港文匯報記者彭子文 攝

■施榮懷（前排左五）、高永文（前排左六）與廠商會會董合照。

■陳延邦率團出席第九屆世界華商高峰會。

■姚㠐與小朋友合影留念。後排左為黃達東，後排右為蘇煜均。

香港文匯報記者黃偉邦 攝

中總工商業研討班圓滿結束
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